

CORREO DE HOY,
ó
NOTICIAS DEL DIA.



NOTICIAS ESTRANGERAS.

ITALIA.

NAPOLES 6 de mayo.

El gran número de extranjeros que actualmente hay en esta capital ha obligado al gobierno á tomar medidas de policia escesivamente fuertes, no solo con respecto á los forasteros, sino tambien para todo vecino de Nápoles. Entretanto no ha dejado de hacerse el sábado último en menos de cinco minutos el milagro periódico y estupendo de la licuacion de la sangre de san Jenaro, en medio del entusiasmo de la alegría comun, y de las tiernas lágrimas derramadas en el acto en que se obraba este prodijio, segun lo anuncia la gaceta oficial.

FRANCIA.

PARIS 23 de mayo.

Está señalada para el 4 de junio próximo la apertura de la legislatura de 1822; la oposicion constitucional tendrá algunos votos mas que en la anterior y además la fuerza moral que ha recibido á consecuencia de las últimas operaciones electorales, asegura su posicion, y debe acrecentar su influencia. Esta oposicion representa la opinion de la mayoría de los franceses, espresada por el voto independiente de la inmensa parte de los ciudadanos de Paris. Si se consideran todas las ventajas, todos los medios de accion que la ley abandona á la autoridad y á sus agentes, quedará uno convencido de que el resultado de las últimas elecciones es un verdadero triunfo para el partido constitucional.

Ha habido escritores temerarios que han hablado de la destruccion de la carta y de la intervencion estrangera en Francia; no han temido revelar los fuesitos pensamientos que hasta ahora habian tenido cubiertos con el velo de hipocrisia. ¿Cuál podrá ser el objeto de estas revelaciones? ¿Se querrán provocar disturbios? ¿Se querrá arriesgar la anarquía para llegar al despotismo? Este maquiavelismo detestable sucumbirá ante la razon pública y los intereses generales: la sabiduría del monarca nos salvará de todos los escollos: la libertad no perecerá en Francia; serán sus generosos defensores los diputados constitucionales que ella ha elegido; que se apresuren pues á concluir sus asuntos particulares para entregarse esclusivamente á los públicos. (Constitucional).

NOTICIAS NACIONALES.

BARCELONA 26 de mayo.

El comandante Pingarrón á las 9 de la mañana del 24 despues de haber subido con su columna el Coll de Fernet, avistó una partida de facciosos de unos 40 á 45 hombres, que se batian con su guerrilla compuesta de un oficial y 9 hombres de infantería, la que salieron á reforzar 30 hombres de la misma arma y la caballería, mientras el mismo comandante tiró con el grueso de su fuerza acia la izquierda á cortar la retirada á los ilusos antes que entrasen en la espesura, consiguiendo obligar á algunos á meterse á la casa llamada de Casademunt, la que fué tomada á la fuerza, y se encontraron dos facciosos y algunas armas. En otra casa llamada de Estañol se refugiaron tambien otros tres facciosos que fueron cojidos con algunas armas y ranchos de carne como para 60 hombres. El resultado de esta accion ha sido la de dos facciosos muertos, algunos heridos, y 8 presos que han sido conducidos á Vich para ser juzgados con arreglo á la Ley.

Tenemos recogidos algunos datos sobre la accion del 22 en Berga. Concurrieron á ella una compañía de Murcia, otra de milicianos de Berga, Sellent, Pobla de Lillet: Das Sardañola, y otra de Vich, que entre todas componian la fuerza de 400 nombres. Los facciosos fueron atacados á las cuatro de la madrugada en las inmediaciones de Vich á donde se hallaban en número de 1500 hombres á 2000. El fuego duró hasta las 12. Quedaron en el campo 40 ó 50 facciosos muertos, con muchos heridos, y los demas enteramente dispersos. De nuestra parte hubo cinco levemente heridos. El 23 la compañía de milicianos de Vich salió para aquella ciudad, y al pasar por el pueblo de Olban le hallaron insurreccionado, apesar de haber pedido el indulto el dia anterior. Al llegar al carrer de Bonaire, hallaron mas grande número de facciosos á quienes amenazaron de cargar á la bayoneta, y no se atrevieron á hostilizar sin embargo de su multitud: al mismo tiempo se hallaba en el Coll de la Cervera 200 hombres armados que dispararon algunos tiros, matando al cabo Poble Roca, por haberse separado algo de sus compañeros. (*Diario de Barcelona.*)

Id. 23 *Noticia de los facciosos.* Ayer 26 á las 5 de la tarde llegaron á Vich los milicianos voluntarios de Berga con los demas de Cerdaña que se hallaban en aquel destino, los alcaldes, juez de letras y gobernador, un coronel de legado de la intendencia y varios particulares que han podido fugarse por haber sido dicha villa ocupada por los facciosos. Igualmente llegó el teniente coronel don José Perez Gisbert con la divisione de su mando y agr-gada á ella una compañía de Murcia. Todos habian salido á las 3 de la madrugada de Berga dejándola á discrecion de una multitud de facciosos seducidos y conducidos á pelear contra las armas nacionales por una porcion de indignos ministros del altar. En muchos pueblos del partido de Berga se toca á somaten luego que se avistan las armas nacionales, y la mayor parte de los curas y ayuntamientos son los agentes de los facciosos. Es probable que la columna de Carrillo de Albornoz animada por la victorea de Cardona, habrá ya á estas horas librado á Berga.

El señor comandante general de este 7.º distrito dice con fecha del 26 del corriente en Cervera á este señor gefe superior político que en la sisterna de las casas consistoriales se habia hallado parte de la correspondencia que se creia perdida por haber los facciosos ocupado las balijas, y que se habia dado pro-

videncias para dar curso á los 1050 pliegos y cartas, cuyos sobres aun quedaban legibles.

—Esta tarde ha llegado un espreso de Vich, y al momento se han esparcido voces alarmantes que han conmovido á mucha gente que formó un grupo frente de la casa del señor gefe político. El pliego que ha recibido el gobierno es del comandante Pingarron, quien anuncia que publicada el dia anterior la ley marcial en Taradell, solo se habia presentado un jóven de 17 años: que segun noticias todas las pequeñas gavillas de facciosos se habian juntado á la de Mosen Anton y dirigidose á San Celoni: Misas habia entrado en Berga con 700 hombres y una gruesa partida de los suyos se dirigia á Prats de Llusanés.

Id. 29. *Noticias de los facciosos.*—Tenemos datos para anunciar que el espíritu de la provincia de Lérida vá mejorándose notablemente, y mediante el celo de aquel gefe político se habia logrado formar en los pueblos un sistema de defensa mútua para esterminar las gavillas de ladrones que han quedado de resultas de la dispersion de los facciosos capitaneados por el Trapense. Los facciosos de Tamarite se habian unido á los de Os, y componian una fuerza bastante considerable: pero segun se avisa de Lérida con fecha del 26, la columna que se dirige á Balaguer combinará sus movimientos con las tropas que se reunen en Monzon para esterminar semejante canalla.

—Por la mañana de ayer se observó alguna gente armada en las inmediaciones de Artés, pueblo distante tres horas de Manresa, de lo que se dió aviso al comandante Galí para los fines convenientes.

—El brigadier don José María Carrillo de Albornoz la noche del 24 entró con su columna en Cardona, y en Solsona la del 25 el brigadier don José María Torrijos, habiendo sostenido ambos durante su marcha á los citados puntos bastante fuego con los escuadrones. Los milicianos de Solsona que habian sido hechos prisioneros, fueron conducidos por los facciosos á San Lorenzo del Piteus. Habiendo dicho brigadier Carrillo, intimado á Miralles que se presentase al indulto; este habia puesto en la carcel de Solsona al conductor del pliego. Nuestra columna habia muerto á un capellan y trataba de pasar por las armas á otro. El 26 en Cardona estaba todo dispuesto para ponerse la columna en marcha con direccion al parecer á Berga. El capitán Ramonillo permanece con unos 90 hombres entre Cardona y Solsona. El primero de estos puntos queda bien asegurado con los 100 hombres que se han añadido á la fuerza que ya tenia.

Por disposicion del señor gefe político de la provincia de Gerona, el brigadier Llobera iba en persecucion de los facciosos de la gavilla de Malavilla los cuales habian entrado en Puigcerdá. Las salidas de la guarnicion de Figueras, pequeñas columnas que se han destinado á Santa Coloma de Farnés, Blanes, Arbucias y Tordera á las órdenes del brigadier Manso obrarán contra los facciosos, mientras llegán las tropas que se han destacado por las rutas de Olot y el Vallés. (*Diario de Barcelona*).

Correspondencia de la Península.

En Leon se ha intentado asesinar al insigne Mina. Su asistente recibió el golpe, y el agresor fué despedazado por el furor del pueblo. Escriben que se ha descubierto igual proyecto contra los siete ministros actuales. Recordamos con este motivo al gobierno y á todos los buenos ciudadanos las cartas que insertamos en nuestro núm. 193 acerca de los planes adoptados para organizar guerrillas de asesinos en toda la península. — El 28 á las 3 de la mañana en-

traron en Bermeo 30 facciosos de Zabala y se llevaron el vestuario y armamento completo de cuarenta y dos soldados del resguardo y de otros cinco dependientes que estaban á bordo de la lancha del patrón Jauregui. Hay además en Vizcaya algunas cuadrillas de cuatro á seis hombres, que huyen de Zabala y campan por su propio respeto, arrestando á los pudientes de las aldeas, para exigirles despues rescates. ---Otros 30 facciosos mandados por un tal Oyarvide que ha sido curial en Navarra, entraron el 23 en Lacunza é hicieron fechorias del mismo género. --Una carta de Pamplona del 29 dice asi: "Aquí se habla con el mayor descaro de faccion, y aunque permanece el grupo de facciosos, se nota que faltan algunos, que sin duda han ido por sus patentes de oficiales del ejército de la fé. A noche desaparecieron cuatro frailes de los jóvenes de este convento de capuchinos. No será extraño que dentro de poco vuelva á estallar la faccion tantas veces anunciada. Mientras tanto no sabemos si tenemos gefe político, y este desgraciado pais no oye sino paparruchas, pues en el público se aumenta todo de tal modo, que ya suponen á Juanito en Navarra con 12 cañones y 500 caballos." L. G.

VARIEDADES.

Estalló en Valencia una de aquellas fechorias propias del servilismo; uno de aquellos productos dignos de esta faccion estúpida y brutal, que por sus mismas manos abre siempre el abismo en que ha de precipitarse. Ochenta ó noventa necios, se encierran en una fortaleza, sin viveres, sin municiones sin partido en la ciudad, sin mas auxilio que su propia ignorancia é imprevision. No se jacten los serviles de tener en sus filas al ilustre cuerpo de artillería: no; ese puñado de frenéticos no puede mancillar la gloria de una falange tan heroica y tan decidida; sus valientes oficiales hubieran bastado para apoderarse de la fortaleza y dar un egemplar castigo á los rebeldes. ¿SI habrá todavía quien resista á pruebas tan claras y convincentes? Una faccion en cuyos rangos no se ha visto todavía un hombre de mediano talento; una faccion cuyos recursos son los mas bajos, cuyos órganos son despreciables fraílucos, una faccion cuyo nombre solo indica degradacion y envilecimiento ¿podrá triunfar en medio de la nacion española, identificada ya con las instituciones sábias y liberales que las rigen?

Los serviles trabajan en afianzar mas y mas el sistema que miran con tanta ogeriza. Cada trama que urden es un nuevo puntal que le aplican: cada paso que dan los conduce á su propia ruina. Débiles enemigos por cierto comparados con las inmensas fuerzas que están en el lado opuesto y que no solo consolidarán la libertad en España de modo que ya nadie pueda destruirla, sino que la propagarán en el mundo entero.

---Condenado ya como sedicioso el papelucho del obispo francés ¿qué dirá la tribu transhumante?

---Dicen que entre los *sagetas liberales* que fueron á Aranjuez el dia de San Fernando se observó á un ex-sub prefecto, actual redactor de un periódico que se publica en esta capital.

---Se asegura que el general Zayas ha hecho renuncia de sus empleos.

---Tenemos la satisfaccion de haber previsto las ocurrencias de Aranjuez cuando anunciamos los toros que iban á correrse en aquel pueblo. No será esta la última de nuestras profecias,

--Hoy se dice no ser cierta la noticia de la muerte de Elio, contando otras anécdotas que suspendemos el juicio.